
第 2236 回例会 

11月26日 №19 

 

 

                                    

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

テーマは、今回、祖先の墓参りですが、き 

っかけは、近況の私という事で、父の実家が

ある高知にお墓があり、小さい頃は毎年行っ

ていたわけではないのですが、今回機会があ

りましたので、そのことを話したいと思いま

す。 

結婚する時にも行ったり、その後、お墓を見

ていった方々が亡くなり、親戚は行ける人が行

くみたいな感じでした。 

父は率先して行ってましたが、なかなか行け

なくなったので、父の代わりに私が行くように

なったのがきっかけでした。 

今後のお墓存続、継承についてもこれから話

し合っていかなくてはいけない時期だと思い

ますので、息子にも今回のこの機会に、話して

みたいと思っています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【高知県四万十市十川】 

 

 

河野 崇 

◎少子高齢化でお墓を継ぐ子や孫がいない 

◎遠方に住んでいてお墓参りができない 

◎継承者のいないお墓は荒れ放題に 

◎無縁墓を放置するといずれ撤去される 

◎撤去されたお墓はもとに戻せない 

 現在、このようなお墓問題があるそうです。 

実際に、高知にある河野家のお墓も市内から遠 

く、いとこが迎えに来てくれたり、お墓参りの 

時に掃除をしたりと、お墓を守っていくのは、 

大変なことだと感じます。 

 高知県四万十市についてご紹介します。 

高知県の西部に流れる四万十川ですが、一級河 

川で、本流には大規模なダムが建設されてない 

ということから、日本最後の清流と言われてお 

り、柿田川（静岡県）、長良川（岐阜県）と共に 

日本三大清流と呼ばれております。（次ページへ） 

会 長 大井 達  幹 事 諸隈 武 

 

●友好クラブ 

 韓国・龍仁ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3600 地区 

 台湾・台中文心ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 3461 地区 

●姉妹クラブ 

 千曲川ロータリークラブ 

  国際ロータリー第 2600 地区 

●提唱インターアクトクラブ 

 光明学園相模原高等学校 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



  

 

      

      

 

 

 

 

     「鯉のぼりの川渡し発祥の地」という事も知り

ました。中クラブでも鯉のぼりのイベントを開催

していましたので、とてもご縁を感じました。 

     また、いとことの会話で、ＲＣに入っているこ

とも分かり、岐阜県の各務原（かがみはら）ＲＣ 

    なんとなく似てますが、やはり、会員増強につい

てなどの同じような問題があるそうです。 

     次に、河野家の家系図についてですが、いとこ

が調べてくれたり、手書きの家系図を解読してく

れて、約 200年前の家系図ができました。 

     祖先のお墓参りを通して、変化したことは、 

・父と一緒にお墓を訪れていた時より今ある自 

分に対しての感謝の気持ちが大きくなった。 

・親がいなくとも親戚との関りが増えたことこ 

とが何よりもうれしく思う。 

・会社が今も存続できていることにより感謝の 

念が大きくなった。 

・良いことも悪いことも日々、生きていく上で 

色々とありますが全てに意味があることなん 

だと自然に思えるようになりました。 

・中ロータリの皆さんも含めて新たな人々の出 

会いにご縁を感じるようになり、またご縁を 

大切にとの思いが強くなりました。 

・年１回の祖先のお墓参りで気持ちをリセット 

して前向きに頑張ろうと思える機会ができま 

した。 

     【今後の課題】 

➀年間通してお墓の手入れ→昨年、地元業者さ 

んに依頼して定期的にお手入れを依頼 

➁お墓を誰が引き継ぐか→自分や従兄弟達が 

元気なうちは年１回、５月にお墓参りをする。 

➂１０年、２０年後は未定→自分、従兄弟たち 

の子供に。。。 

     ＊松下幸之助さんの名言集＊ 

      感謝の気持ちが高まると、幸福感も高まる 

      ご清聴ありがとうございました。 

（概要にて掲載） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今日は、細則変更についての審議、採決を行 

います。会長幹事会と理事役員会の報告です。 

１４日の会長幹事会の報告です。 

1. クラブセントラルについて、各クラブの目標 

設定を入れていますが、three years Roｗli 

ng target を進めるため、次年度計画につい 

ての入力について準備が進められています。 

単年度から３年計画に移行する準備です。 

２．地区委員会からの出席要請が増えています。  

人員不足を補うため、各クラブの委員長に 

  地区での研修に出席を頂き、それぞれのク 

ラブにあった事業を進める事を目的とします。 

１２月１０日公共イメージ、１月３０日増強 

委員会が準備を進めています。 

３．第１０グループＩＭですが、５月３１日の土 

曜日に決定です。 

テーマを『青少年交換学生 9名によるスピー 

チコンテスト』と決定致しました。 

これに伴い、各クラブからの実行委員の選出 

があり、いよいよ第１０グループのＩＭの準 

備が始まります。 

４．各クラブの増強の状況ですが、南クラブさん 

は１１月までで５名、東クラブさんは１名 

  の増強を達成しております。 

次に今月の理事役員会の報告です。 

１．１２月に行われるインターアクトクラブの台 

湾研修についてです。今年度も光明学園から 

２名の生徒さんが参加されます。 

中クラブ負担も２名×75,000 円の負担で１５ 

万円を奉仕会計から支出致します。 

２．クラブの近況報告等のＰＲにも活用できるＳ 

ＮＳの作成ですが、地区からの要請もあり、 

（次ページへ続く） 

会長の時間 



 

 

山口公共イメージ委員長と実施に向けて、打

ち合わせを行います。 

３．能登半島豪雨災害の募金活動ですが、地区

より会員一人当たり１０００円の寄付の

依頼が来ており、皆様に直接の募金をお願

いしています。 

４．来年３月９日日曜日の地区補助金活用人力

車プロジェクトですが、途中経過の報告を 

しています。ちなみに先週、金沢ＯＢにご

支援を頂き、スリーピース要様と諸隈幹事

に立ち会っていただき、４名で橋本公園の

現地確認をしてきました。 

相模原市役所公園課からの使用許可を受

けるための資料提出を行っています。 

      本日の本題となりますが、細則改正委員会の 

委員長として、次年度会長予定の藤本会長エレ 

クトよりご提案を頂いている相模原中クラブ 

の細則変更についての審議に入らせて頂きま 

す。 

改めてポイントを説明させて頂きます。 

姉妹クラブ・友好クラブ委員会と国際奉仕委

員会の責務と責任の所在を明確にすることが

目的です。 

相模原中クラブでは、以前は龍仁ＲＣとの奉

仕活動や相互での行き来を含めた懇親会やフ

ィリピンのマカティ―ボブラシオンＲＣとの

空飛ぶシューズや給水所計画、これからは台中

文心ＲＣさんとの活動なども計画されると事

になると思いますが、海外クラブとの活動につ

いては、友好クラブ・姉妹クラブを問わずに国

際奉仕委員会に委ねることにしたいと考えて

います。 

姉妹クラブ、友好クラブ委員会は、原則とし

て国内のＲＣさんとの活動を管理するものと

して、引き続き、懇親会の企画運営や奉仕活動

のお話などを担当します。 

現在の状況としては、千曲川ＲＣさんがこの

委員会の対象となります。 

これにより、少ない会員数ですが、藤本会長

エレクトの下で、適材適所を実現して、実行性 

の高い組織づくりを目指すことになります。 

先週の例会で、ご意見やご質問について、 

 

 

 

特に無いようでしたら、採決を行いたいと思い 

ます。 

会員総数２８名で、その３分の１以上が定足数 

となるので、相模原中ロータリークラブの定足数 

は９名以上となります。よって、定足数は満たし 

ており、本採決は有効となります。 

さらに、全票の３分の２以上の賛成をもって、 

可否が決定されますので、よろしくお願いいたし 

ます。可決されました。 ありがとうございます。 

 

 

 

★大井会長、諸隈幹事 

➀茂呂さん、ようこそ。中 RC を楽しんで行って 

ください。  

➁河野会員、本日は宜しくお願いします。 

➂小野会員、黛会員、マルチプル功労者、おめで 

とうございます。 

★川合 貞義会員 

➀やっと秋らしくなってきました。 

➁小野さん、黛さんマルチプルおめでとうござい 

ます。 

➂茂呂さん、ようこそ。仲間になって、ロータリ 

ーを楽しみましょう。 

④河野さん卓話、私に良く似合った卓話楽しみに 

しています。 

★小野 孝会員 

➀卓話の河野さん、よろしく。 

➁ゲストの茂呂さん、ようこそ。ロータリーを 

 楽しんでください。 

★田所 毅会員 

 河野さん、卓話よろしく！ 

★丸子 勝基会員 

➀河野会員、卓話楽しみです。 

➁新和建設工業の茂呂様、入会をお待ちしており 

ます。 

★阿部 毅会員 

➀オブザーバー参加の茂呂様、ようこそお越しく 

ださいました。歓迎致します。 

➁河野会員の卓話、楽しみです！！ 

（次ページへ続く）



●例会場 中国名采「敦煌」                     ●例会日 毎週火曜日 １２：３０～１３：３０ 

〒252-0231 相模原市中央区相模原 2-13-1        ●編 集 親睦活動委員会 

       TEL 042-756-6555 FAX 042-756-6559   委員長：南 篤史  副委員長：豊岡 淳 

●事務局 〒252-0239 相模原市中央区中央 3-12-3   委 員：中里 和男、阿部  毅、櫻内 康裕 

             相模原商工会館 ３F     早川 正彦、横溝 志華、佐々木敏尚 

TEL 042-758-5750  FAX 042-758-1605           伊倉 正光、小崎 直利、横江 利夫                                    

●Ｅ-mail：rotary@tbg.t-com.ne.jp         ●http://sagamiharanaka-rc.jp/ 

 

 

・小野 孝会員第９回マルチプル米山功労者 

・黛 裕治会員第４回マルチプル米山功労者 

 

 

 

★櫻内 康裕会員 

➀卓話の河野会員、よろしくお願いします。 

➁私事ですが、娘が今日入院して、もうすぐ初

孫が産まれそうです！ 

★冣住 悦子会員 

➀茂呂さん、ようこそいらっしゃいませ。 

②河野さん、卓話よろしくお願いします。 

     ➁卓話の黛さんをよろしくお願い致します！ 

★伊倉 正光会員 

➀河野会員の卓話楽しみにしています。 

➁茂呂さん、当クラブへようこそ。 

     ★河野 崇会員 

     ➀茂呂さん、ようこそお越しくださいました。 

      楽しんで行ってください。 

     ➁本日、卓話させて頂きます。宜しくお願いし

ます。 

     ★南 篤史会員 

     ➀茂呂さん、ようこそ中クラブへ。楽しんで行

ってください。 

     ➁河野さん、卓話楽しみにしています。 

           本日のスマイル １５，０００円 

 

【臨時理事会報告】 

1.細則改正案について 

      承認されました。 

2.指名委員会より、次年度理事役員候補者名 

簿提出（別紙参照）発表及び承認は１２月 

１０日「年次総会」にて、理事役員発表。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

新和建設工業（株）代表取締役 茂呂 雄一氏 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１２月１０日 年次総会 

       定例理事役員会 

   １７日 年末家族例会 場所：敦煌 

       １８時３０分点鐘 

 

点 鐘  １２：３０ 

会 場  中国名菜「敦煌」 

司 会  河野 崇ＳＡＡ、黛 裕治副 SAA 

斉 唱  ロータリーソング 

「それでこそロータリー」   

ソングリーダー 小崎 直利会員 

ゲスト  新和建設工業（株）  

代表取締役 茂呂 雄一氏 

 

 

 

会 員 出席（対象者 19 名） 事前メイク者 

２８名 (Zoom 含)１7 名 ０名 

欠席者 本日の出席率 修正出席率(11/12) 

3 名 ８６．３６％ ９５．２３％ 

≪オブザーバー紹介≫ 

≪米山記念奨学会より≫ 

mailto:rotary@tbg.t-com.ne.jp

